

**SUSCRICION**  
 en la capital. 4.00 pias. trimestre  
 fuera de la capital. 4.50 id. id.  
 Ultramar, en oro. 14 id. semestre  
 idem un año en oro. 28 id. id.  
 Ultramar. 7.00 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera página, 4 pias. línea.—En la segunda, 3 pias.—En la tercera, 2 pias.—En la cuarta, 1 pias. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pias. en adelante y además 15 cts. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada artículo.—Comunicados y remitidos desde 1.00 a 5 pias. la línea, a juicio de la Administración.—Correspondencia en París para anuncios y rec. 4 mos. A. Lorette, cf. rue Caumartin

AÑO XXX || Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos || Gerona sábado 10 de noviembre de 1900 || NUMEROS SUELTOS 25 cts. || N.º 7.206

## REVISTA DE MADRID

Siempre igual y siempre diferente.—Ni son todos los que están.—Dolor de un día.—Cuadro macabro.—Emblema de la vida.—Como se honra á los muertos.—Bodas reales.—Registro ridículo.

Sobre la roca que domina el encrespado mar, puede el menos curioso observador olvidarse de la noción del tiempo abstraído en el incesante vaivén de las olas que á sus pies se rompen en irisadas montes de espuma. El espectáculo no es nuevo; se repite siempre que el impulso del viento ó la atracción de la luna determinan estas convulsiones, siempre iguales y siempre diferentes.

Tampoco es nueva ni exclusiva de Madrid la conmemoración de los difuntos; pero en los días que preceden al 2 de noviembre las calles que conducen á los cementerios toman movimiento extraordinario; los puestes de flores se rodean de coronas, cruces y ramos, y desde el coche de blasonados escudos al destaralado simón conducen á los sagrados recintos á las infinitas personas que allí tienen á los que la muerte fué disgregando de sus familias. Triste y fúnebre ceremonia que pregonan con voz solemne el día primero el toque de las campanas. Pero quien siga ese día á esa multitud hasta el recinto de los que fueron, puede convencerse de que ni todos los que van á visitar á sus deudos ni muchas de las expansiones y accesorias que allí figuran corresponden al sentimiento del dolor.

En muchos soberbios mausoleos solo aparecen los criados de la casa á que corresponden: aquellos muertos de lujosa mansión no reciben más visita que la obligada de los encargados de llevar flores y cirios sobre su fosa. A la vez hay un cariño que el que se vé ni más cerca que la que arde. A las lágrimas que al evapo-

rase suben al cielo sustituyen las de la cera que descienden y se solidifican.

Coronas de flores láceas y sin aroma entre las que, como reina, figura la encañada dalia; coronas de trapo ó de papel pintado simbolizan aquel dolor de un día al año; tocas de crepones que sobre el trazo negro embellecen las caras de las concurrentes compungidas un momento ante el que fué y despues vueltas á la expresión mundana, discurren entre la turba de curiosos que toman el campo santo por campo de recreo y la fúnebre excursión por una romería.

Para reposar las fuerzas empleadas en hacer estas excursiones ó para hacerse fuertes al dolor hay en todo el camino ventorrillos, puestes de castañas, buñuelos y babidas; y tambien en la ciudad, por no emplear todo el aceite en las lamparillas que han de alumbrar á las ánimas, se fabrica gran número de buñuelos que se expenden en las fábricas iluminadas á la veneciana y en las mesitas de zinc colocadas en las esquinas.

Hay que confesarlo: Cuando al caer la tarde se ven las sepulturas, que alumbran cirios y farelillos entre la movible multitud, tambien *alumbrada* en parte, que abandona aquellos lugares bulliciosamente, un aspecto macabro hiera la retina y escalofria los huesos. No contemos los cartelones de algunos ventorres ni los que aparecen en las confiterías donde se expenden buñuelos de viento que dicen: «Para los santos» y dulces llamados «Huesos de santo.»

Esta frata de sarten parece, no obstante, lo que mejor simboliza ese día por ser emblema de la vida humana: ampulosidad y expansión á costa de sustancia interior y quizá una masa indigesta.

Tambien el Gobierno honra á sus muertos en la forma que se debe de honrar á

los que entre nosotros dejaron memoria imperecedera. El enérgico Espronceda, el satírico Larra y el realista pintor Roales, serán trasladados á un mausoleo digno de sus esclarecidos nombres que se erigirá en el cementerio de San Justo.

Lo que se impone es que sea pronto, y que salgan de las olvidadas sepulturas que hoy los guardan, y que, sobre todo la de Espronceda, estén bajo las resquebrajadas.

Toma de actualidad, aunque algo eclipsado por los sucesos recientes, parece el título del nuevo tomo de Episodios Nacionales de Pérez Galdós.

*Bodas Reales* se titula esta obra, que forma el último tomo de la Tercera serie publicada por el ilustre é incansable editor, y que se pondrá á la venta en la próximamente, y aun que es claro que el suceso narrado no se desarrolla en los momentos actuales, el *rótulo* (que dijo el P. Blanco) llamará la atención que no ha de defraudar el hermoso contenido.

Tambien en Madrid ha repercutido la agitación de las partidas carlistas.

Las mayores exageraciones se vierten en todas partes solo por darse tono de bien informado.

La detención de unos cuantos significados carlistas y los registros domiciliarios se ha hecho con un lujo de Policía que ha sobrecogido á los vecinos de los acusados de instigar el movimiento.

Estos espectáculos siempre son deplorables, por que resulta ridículo poner en movimiento á toda la Policía de Madrid para recoger un sable viejo y un machete inservible.

Tartarin

Madrid 6 de noviembre de 1900.

## DE TODAS PARTES

El director del *New-York Herald*, señor Bennett, tuvo una idea ingeniosa cuando los acontecimientos de China comenzaron á interesar á sus lectores.

Consistió en agregar á la lista de los colaboradores de su diario un redactor chino, encargado de dar cuenta en el idioma de su país del desarrollo de los sucesos; para que se enteraran sus compatriotas, numerosos en los Estados Unidos.

Si bien el redactor color de amarillo costaba caro, confiábase en que, gracias á una gran propaganda llevada á cabo con tal fortuna que habia despertado la curiosidad americana, los beneficios serian considerables.

Aguardábase con interés, con impaciencia, nerviosamente, desde Rhode Island á Vancouver, la publicación del boletín de China y las impresiones del hijo del cielo; la tirada del diario aumentó rápidamente cuando, por fin, se publicaron.

Pero hubo que apurar algo la paciencia, esperando que hombres competentes tradujeran al inglés los caracteres complicados del idioma chino; sin embargo, la colonia china parecia estar archisatisfecha.

Llegó, por último, el instante deseado, y hay que decir que la curiosidad pública no se vió defraudada.

He aquí los primeros párrafos del artículo:

«Si lee estas líneas uno de mis hermanos chinos, admita el saludo del autor y reciba las bendiciones de los noventa y siete dioses.

«Sírvasse contestar al perro de cristiano que le interroga acerca del contenido del presente artículo, que en el mismo se refieren grandes, ruinosos y sangrientos combates librados entre chinos y japoneses.

«Pertenece este periódico á un cristiano maldito; esta hoja no es digna siquiera de que escupa en ella un chino que se respete.»

Esta brillante crónica, que no se repitió, alcanzó un grande éxito; los lectores buscaron inútilmente en los números siguientes la continuación del boletín del celeste Imperio.

El señor Bennett promovió la hilaridad de la América en peso.

## PROYECTO SOBRE DERECHOS PASIVOS

He aquí los puntos capitales del proyec-

vez la persona asombrosamente inteligente y más adorablemente buena que he conocido en mi vida. ¡Ah! ¡Si todos los abogados se os pareciesen no se hablaría tan mal de ellos!... Se les querría, se les adoraría, se les nombraría diputados, y... se les casaría en seguida.

Jerónimo vertía ahora lágrimas de alegría.

—¡Oh! gracias—dijo estrechando a la joven contra su pecho;—gracias por haber encontrado en nuestro cariño la suficiente clarividencia para ver lo que yo, su padre, debía haber adivinado.

—Es preciso escribir á Gilberto en seguida,—ordenó María á Félix,—le repetiréis mis palabras; le diréis en mi nombre cosas abominables... le trataréis como se merece... como todos los hombres merecen ser tratados...

—¡Sin excepción—preguntó Félix sonriendo?

—Sin excepción—repitió la joven con cómico empeño.

Y cogiendo el brazo de Jerónimo:

—Ahora, señor Vasselot—dijo—vamos á ver á vuestra hija y preparémoslas á no dejarse abatir. ¡Es preciso luchar y vencer!

Mientras esta escena ocurría en casa de Félix Meriel, Francisca Vasselot y la pobre Elisa, eran presa de las más sombrías reflexiones.

La herida de la joven no era, por fortuna de gravedad. Después del corto periodo de fiebre previsto por el médico, una rápida mejoría se habia iniciado en el estado de la herida, que sentada en un gran sillón esperaba con su madre el resultado de las averiguaciones del honrado guarda.

La persistente ausencia de Gilberto, las sumía en una ansiedad desconsoladora.

Su tormento se aumentó con una complicación extraña é inexplicable... en tanto que Jerónimo estaba en casa del

enamorado de María Tournier, el comisario, señor Lechamoy, siempre impulsado por su celo, se presentó en casa de los Vasselot acompañado del armero señor Merland.

Solicitó ver á la joven, y para que no le negaran este permiso pronunció el nombre de Gilberto.

La joven reconoció en él al magistrado que la habia sido tan hostil con ocasión de su interrogatorio en el Bosque de Bolonia, inmediatamente después del sangriento drama.

El señor Lechamoy explicó que, en interés de la indagatoria, era necesario que el armero viese á Elisa.

Ni Francisca ni su hija sabían nada de lo que habia ocurrido la víspera.

Aun cuando hubiesen estado bien informadas la madre confiada, y la joven fuerte en su inocencia, no se hubiesen opuesto á esta confrontación.

El comisario entró, pues, seguido del señor Merland, en la alcoba en que Elisa les esperaba con curiosidad, pero sin inquietud.

—Señoras—dijo el señor Lechamoy,—el deplorable accidente del Bosque de Bolonia, es lo que aquí me trae; teniendo necesidad de algunas indicaciones para llegar á establecer la identidad del desgraciado que se ha quitado la vida, he creído que podría obtener aquí algunos datos y he venido.

El astuto comisario alteraba la verdad de la manera más páfida.

Como sabemos, la identidad del muerto habia sido perfectamente establecida y no quedaba la menor duda acerca de ella. Pero el señor Lechamoy ponía cierto refinamiento en presentar á sus superiores una indigatoria llena de detalles; tenia gran empeño en que la mujer que habia causado la desgracia, por su infidelidad, fuese descubierta y confesa de traición amorosa, y tenia más empeño aun en que



to que ha leído en el último Consejo celebrado el ministro de Hacienda:

No adquirirán derechos á haberes pasivos ni á pensiones los funcionarios civiles y militares que ingresen en el servicio desde el 1.º de enero de 1901.

Se entenderá que ingresan en el servicio para los civiles, la toma de posesión del primer destino en la fecha en que se les declare con derecho á plaza en virtud de oposición, y para los militares el de incorporación á filas, ingreso en academias ó fecha de aprobación de oposiciones.

Tampoco adquirirán derecho á Montepío la civiles y militares que presten servicio en la actualidad y no hayan ocupado ni ocupen plazas que tengan concedido ese beneficio.

El Gobierno presentará á las Cortes en el plazo de un año un proyecto de ley creando cajas especiales de pensiones civiles y militares, cuya dotación consistirá en aportación de donativos de los funcionarios que á ellas se incorporen y en una subvención del Estado equivalente al 25 por 100 de lo que importen los depósitos de dichos funcionarios incorporados.

La dirección de dichas cajas será confiada á una junta de patronato.

El Gobierno se reserva la alta inspección de las cajas en lo referente á la inversión de fondos.

Los efectos de la ley no alcanzan á las viudas y huérfanos de los operarios de Almadén.

## MOVIMIENTO DEL CLERO

He aquí el movimiento del personal habido en esta Diócesis durante los meses de agosto, septiembre y octubre:

Agosto.—Día 16: Rdo. don Juan Ferrés y Pantonet, coadjutor de Cassá de la Selva, promovido á ecónomo de la misma parroquia.

Septiembre.—Día 26: Rdo. don Francisco Torrent y Pons, nombrado ecónomo de Dosquers; Rdo. don Juan Bach y Surroca, coadjutor del Rdo. párroco de Dosquers, nombrado coadjutor de La Junquera; Rdo. don José Roure y Jaume, coadjutor de La Junquera, trasladado con igual cargo á Besalú; Rdo. don José Riera y Fa-

bra, coadjutor de Besalú, nombrado coadjutor del Rdo. párroco de Flassá; Rdo. don Juan Gratacós y Alegri, párroco dimisionario de Rimors, nombrado ecónomo de beneficio de la iglesia ex colegiata de Vilabertrán; Rdo. don Felipe Marcó y Baig, coadjutor del Rdo. párroco de Flassá, promovido á ecónomo de Rimors; Rdo. don Juan Tomás y Furtiá, coadjutor de San Félix de Lladó, trasladado con igual cargo á Borrassá; Rdo. don Juan Purcella é Isach, coadjutor de Borrassá, trasladado con igual cargo á San Félix de Lladó; reverendo don Juan Abras y Peris, coadjutor del Rdo. párroco de Sietella, nombrado coadjutor de San Acisclo de Vallalta, y Rdo. don Francisco Roqueta y Vila, coadjutor de San Acisclo de Vallalta, trasladado con igual cargo á Cassá de la Selva.

Octubre.—Día 13: Rdo. don Jacinto Ranaú y Oiver, coadjutor del Rdo. párroco de Palamós, nombrado coadjutor de Santa Coloma de Farnés; Rdo. don José Suñer y Alber, coadjutor de Santa Coloma de Farnés, nombrado coadjutor del Rdo. párroco de Calella. Día 20: Rdo. don Baudilio Batlle y Batallé, nombrado regente interino de Calabuig. Día 31: Rdo. don Narciso Pascols y Rossell, nombrado coadjutor de Arenys de Munt, y Rdo. don Prudencio Roure y Genís, coadjutor de Arenys de Munt, nombrado capellán de la casa de Hermanitas de ancianos desamparados de Palafrugell.

## REVISTA CIENTÍFICA

Viaje fantástico y viaje real.—Catorce millones de leguas.—Velocidad inconcebible.—Lo que es Marte.—¿Tiene canales?—Millones de años.—La luna de Marte.—Esperando datos.

Aquel célebre viaje á la luna, de Julio Verne, que solo habia ocurrido en la potente imaginación del popular novelista científico, va á ser puesto en práctica por un alemán.

Solo que este no se contenta con ir á la luna, sino á un planeta que está mucho mas lejos de nosotros: á Marte.

El atrevido alemán es dueño de una gran fábrica de armas, donde se construyen cañones de grueso calibre y en ella han comenzado ya los estudios y trabajos para

hacer el que ha de lanzar el proyectil sobre Marte.

Dentro de ese proyectil irá el dueño de la fábrica y el director con todo el bagaje científico para tan arriesgada expedición.

Según los cálculos (ó proyectos del arriesgado) el viaje á aquel planeta no ha de durar más que veinte y cuatro horas, porque de lo contrario desaparecería la fuerza impulsiva del proyectil.

Pero aquí entra lo mas intrincado del problema. Marte se halla de nosotros á una distancia que puede llegar á cien millones de leguas; pero suponiendo que se halle lo mas cerca posible, no baja de catorce millones. Para que esto ocurra (que ocurre muy pocas veces en centenares de años) es preciso que Marte se halle en oposición y que coincida con el perihelio del planeta el afelio de la tierra. Todo esto en lenguaje vulgar quiere decir que la tierra se halle entre Marte y el Sol, y por lo tanto lo más cerca de aquél.

Disparada en esta situación la bala que ha de servir de vehículo al constructor de armas, necesita llevar, para efectuar el viaje en 24 horas, una velocidad de más de 1620 leguas por segundo.

Como los modernos cañones de grueso calibre no llegan en su velocidad inicial á mil metros por segundo, figúrese la fuerza expansiva que precisa el cañón gigante que se ha de construir. El armero alemán pretende usar la dinamita en sus experiencias, pero aun este explosivo tiene que resultar deficiente.

Todo esto que decimos parece tambien algo fantástico, y no sería digno de tenerse en cuenta si revistas científicas alemanas de gran seriedad, y que tienen confidencias del inventor, no tomaran en cuenta el asunto hasta llegar á patrocinarlo.

Ya que en serio va el proyecto, nos parece oportuno dar algunas noticias del planeta que ha de recibir tan inesperada visita.

Marte tiene un volumen unas seis veces menos que la tierra, pero es siete veces y media mayor que la luna, objeto del viaje fantástico de Julio Verne.

El año ó tiempo de revolución es allí de 686 días, 23 horas, 30 minutos y 41 segundos, y gira el planeta con una velocidad de 24 kilómetros por segundo.

El matiz rojo que presenta á simple vista, se debe al tono rojo que domina en los continentes. Visto con los instrumentos modernos de óptica, se ven, además de este color, el amarillo, anaranjado y verdoso, correspondiendo todos á distintos continentes.

Atravesando estos continentes y cruzándose en distintas direcciones, se ven muchas líneas rectas que son los llamados canales de Marte. Todavía no está comprobado que lo sean, y para explicarlo hay dos opiniones: según una, estas líneas se deben al rápido enfriamiento que sufrió la masa del planeta cuando no estaba todavía bien endurecida y que le hizo resquebrajarse en esa forma. Para demostrarlo se recubre un globo de caucho de una capa de escayola, se inyecta más aire en el globo para que aumente de volumen cuando está la escayola á punto de secarse y ésta se resquebraja en líneas rectas. Además, si realmente fueran canales tendrían centenares de kilómetros de anchura, y á su lado en canal de Suez sería una zanja insignificante.

Los partidarios de la otra opinión, es decir, de que son realmente canales, sostienen lógicamente que teniendo Marte muchos más años que la tierra, (pues aquel ya estaba habitado cuando éste giraba aún en estado gaseoso) las razas que allí habitan cuentan millones de años de existencia, y por lo tanto, tienen una civilización incapaz de ser comprendida por nosotros.

Si á estos datos irrecusables se agrega que los materiales de allí son de una densidad muy inferior á los de la tierra, la opinión no deja de ser fundada.

Sin llevar esos años de existencia y sin contar con esos materiales ligeros, en la tierra se proyectan y son necesarios muchos canales que variarían el clima y ahorrarian muchas toneladas de carbón en los transportes.

El clima de Marte es muy parecido al de la tierra, pero más benigno y más igual (por eso es posible que el alemán no vuelva de allí al encontrar tales ventajas). Por eso y porque además de lo difícil de la vuelta, suponiendo que allí no caiga sobre una superficie dura, puede chocar con

el marido se viese privado de perdonar; este empeño lo fundaba en su venganza personal contra el sexo al cual habia jurado profesar eterno odio.

Elisa le miró con límpida mirada y con el acento más tranquilo del mundo le dijo:

—Nada puedo decirte acerca de ese hombre, puesto que, os repito, no le habia visto jamás antes del día de mi boda.

—Jamás. ¿Estais segura de ello?

—Absolutamente segura.

El comisario hizo seña al señor Merland el cual le entregó el retrato de Emmanuel Liotti.

El señor Lechamoy presentó el retrato á la joven y la preguntó con frialdad:

—¿Persistis en declarar que no habéis tenido jamás relaciones con el señor Liotti, cuyo retrato es este?

Habia contado con este golpe teatral, diestramente dispuesto.

Sin duda, pensaba él, cuando la amante infiel vea bruscamente de nuevo el retrato de aquel que se ha matado por ella, no podrá menos de inmutarse y dejará escapar una parte de su secreto.

Pero se equivocaba; Elisa no experimentó más que una sensación penosa, exenta de todo remordimiento.

—¿Porqué tratáis de engañarme?—preguntó con altivez.

—No es para que yo os diga el nombre de ese hombre, puesto que lo sabéis, ¿á que habéis venido aquí? No me explico vuestra insistencia y me ratifico en mis precedentes declaraciones.

—Es extraño, en ese caso—replicó el señor Lechamoy—que figure vuestro nombre al dorso de este retrato, acompañado de una tierna dedicatoria.

Elisa echó una rápida mirada sobre las líneas traza-

No teniendo las señas de todas estas mismas, y con objeto de evitar pérdidas de tiempo, entregó las esquelas con el sobre en blanco á muchas de las niñas... Es evidentemente una de las esquelas la que se ha encontrado en poder de ese desgraciado Liotti. ¿Quién ha enviado esa esquela? Es difícil ponerlo en claro, pero no es imposible...

Jerónimo se sentia mucho más animado, pero no convencido; la inocencia de su hija parecia probable, pero él queria que fuera deslumbradora.

—¿Cómo explicáis el furor del joven al recibir esa esquela?

—¡Bah!—respondió Maria con apresuramiento.—¿Quién ha visto ese furor? ¿La portera? ¡Valiente observadora, á fe mía! Aun admitiendo que la portera no se haya equivocado, poneos en el lugar de ese infeliz celoso, que tiene acaso razones muy fundadas para dudar de la fidelidad de su querida; suponed que sospecha que le es pérfida y trata de casarse con otro; representaos ahora á ese exaltado, recibiendo una esquela que le anuncia el matrimonio de un joven que lleva igual nombre que su querida... Piensa en la que le abandona... Sus ideas, oscurecidas ya, se embrollan más y más, se apodera de él una rabia terrible, y por poco que su infiel se haya cosado realmente con un hombre más rico ó mas dichoso que él, héte aquí el corso furibundo que pierde la cabeza...

Una maldita casualidad le conduce á la alcaldía el día de la boda de Elisa. Ese nombre querido y maldito á la vez, es oído pronunciar por el alcalde, nos sigue á la iglesia y después al Bosque... Sorprende las protestas de amor y de fidelidad de Elisa á su marido... Entonces la locura furiosa se apodera de él, el recuerdo de la otra... y, desgraciadamente sabéis el resto.

—Señorita Maria—exclamó Félix entusiasmado—sois á la



uno de los dos está lito que tiene el planeta: Dóminos y Fubon.

Este es la Luna de Marte, pero tan rápida en sus movimientos, que cada una de sus fases no llega á tres horas.

Para dar más datos esperamos á que el alemán regrese del viaje.

Dr. Tous.



## ALMUERZO

Huevos escalfados.—Lenguados con vino blanco.—Torrillas de maíz.—Callos á la tartara.—Filetes á la zaragozana.—Postres.

## COMIDA

Sopa de sémola.—Rodaballo á la holandesa.—Carne de cerdo cocida y frita.—Pierna de carnero asada.—Compota de peras.—Postres.

**Filetes á la zaragozana.**—Se preparan el día anterior y se untan con aceite y mostaza para empanarlos al día siguiente; después se tuestan bien en el horno sirviéndolos sobre cogollos de brecolera cocidos y regados con un poco de vinagre.

**Carne de cerdo cocida y frita.**—Después de haber cocido un buen trozo de carne magra de cerdo, se corta en dados y retiene unos quince minutos con sal, perejil, pimienta y vinagre, se envuelve cada dado en harina y se frien en aceite bien caliente.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción).

## NOTICIAS

Produce lástima el contemplar el poco caso que hacen algunos vecinos de esta ciudad de las ordenanzas municipales.

Ayer tarde con la mayor frescura estaban dos vecinas de la calle de San Francisco sacudiendo las alfombras; por la mañana, de un balconés de la plaza de la Constitución, en los cuales se había puesto ropa á secar, caía agua á la vía pública; en la plaza del Correo pudo observarse durante todo el día un montón de basura; á la caída de la tarde, en la calle de la Platería riegan algunos las macetas que tienen colocadas en el balcón, y si á eso se añade el polvo que levantan los encargados de la limpieza pública, el poco cuidado de los comerciantes é industriales en regar las calles, y el hedor insoportable que despiden todas las cloacas de la ciudad, hay que convenir que la capital está al nivel del más insignificante villorio.

Es del todo punto indispensable que el Ayuntamiento de señales de vida, y conviene á los señores concejales no olvidar que deben velar por el engrandecimiento de la ciudad, procurando á la misma nuevos elementos de vida.

Ya sabemos que saldrán con la cantinela de siempre, ó sea que no hay dinero, pero esto son vaguedades pues hay medios de sebra para hacer mucho y bueno.

Hasta ahora nadie se preocupa de los asuntos del Ayuntamiento, pero es muy posible que en breve el tema del día sea nuestro cabildo municipal.

Y por hoy no decimos más.

—La Diputación ha acordado sacar á pública subasta el suministro de arroz, carbón, aceite, pan, azúcar pilé, y suela y pieles, durante el periodo de doce meses, para los establecimientos provinciales de beneficencia.

—Durante los días 11 y 12 del corriente se celebrarán en la villa de la Armentera varios festejos con motivo de su fiesta mayor, dedicada á su patrón San Martín.

Se han contratado las orquestas «La Unión Cassanense» por la sociedad «La Camelia», y los «Montgrinos» por «La Juventud Armenterense».

Habrán conciertos, pasacalles, sardanas, concursos, bailes nocturnos en «La Camelia», aparte las correspondientes iluminaciones á la veciana por medio del gas acetileno y fuegos artificiales.

También se exhibirá, si el tiempo no lo impide, el histórico y tradicional «Gargantina».

—Se encuentra enfermo de cuidado el médico y propietario don Ignacio Vallés, por cuyo alivio hacemos votos.

—La Dirección general del Tesoro público, ha autorizado al señor delegado de Hacienda de esta provincia disponga se satisfagan desde luego todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el día 31 de octubre próximo pasado, siempre que reúnan todos los requisitos legales, entregando en estos pagos el diez por ciento en calderilla.

—Dícese que ha estado en Bañolas el inspector de Vigilancia señor Tressols, cuya presencia en aquella villa ha sido muy comentada.

—Se asegura que al notable ingeniero del cuerpo de Obras públicas y paisano nuestro don Rafael Coderch, se le designa para un alto cargo en la compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante.

Lo celebráramos, pues el señor Coderch, por su talento, rectitud y probidad, se ha hecho merecedor á que le sean reconocidos sus servicios.

—Casi repentinamente ha fallecido doña María Fábregas, esposa de don Jaime Adroher, al que enviamos nuestro pésame, así como á la demás familia de la finada.

—El Regimiento de San Quintín practica nuevamente ejercicios de instrucción en el campo de Marte.

—Circular en Barcelona billetes falsos de 25 pesetas de la emisión de 1893 con el busto de Jovellanos.

La diferencia de los legítimos es que en aquéllos el papel es sedoso, el grabado confuso, la numeración de un rojo subido y las letras no son más que borrones azules.

—La orquesta «La Principal», de Castelló de Ampurias, está contratada para los días 10, 11 y 12 de este mes en el pueblo de Pau, bajo la dirección del profesor de violín solista don Francisco Gausa.

—Dicen de Figueras que hace algunas noches que patrullan fuerzas de vigilancia de Infantería y Caballería por los alrededores del Castillo de San Fernando, como medida de prudente precaución.

—Se ha aprobado la relación de 235 pesetas por transporte de personal de la Comandancia de Ingenieros, con motivo de la visita hecha á las obras del fuerte de San Julián de Ramis.

—Al capellan segundo con destino en el Regimiento infantería de Asia, de guarnición en Figueras, don Agustín Coy, le ha sido concedida la excedencia pedida á su instancia con pase á Barcelona.

La superioridad castrense ha nombrado para cubrir interinamente la vacante al capellan de la plaza de San Fernando, Cura-párroco de esta ciudad, Rdo. don José Callís.

—Las ferias y fiestas del pueblo de Parellada empezarán hoy por la noche con pasacalle por la orquesta «La Principal», de dicha villa, que tocará luego sardanas en la Plaza mayor. Además habrá concierto en el salón-teatro por una orquesta de Barcelona.

Los días 11, 12 y 13 habrá una exposición de labores en casa de las Srtas. Cartenys hermanas.

El día 12, por la mañana, se celebrará un oficio solemne con una orquesta de Barcelona y habrá sardanas en la Plaza mayor. Por la noche baile de sociedad en el Teatro Principal y sardanas en el Casino.

El día 13, habrá funciones teatrales y corrida del oso.

Se celebrarán todos los días de ferias juegos de escamoteo por el artista don Juan Carrieny y Bret.

—Dice un colega local, que se asegura que ha sido registrado en una población de la montaña el domicilio de un ex-diputado provincial muy significado por sus ideas carlistas y por haber tomado parte en la última guerra civil, así como que se había hecho alguna indicación á cierta personalidad que reside desde hace algún tiempo en esta capital, pero no hemos podido comprobar la exactitud de esos ru-

mores y nada puede hacerse presumir que sean ciertos.

—En Blanes se ha construido un puente de mampostería con barandilla de hierro, en sustitución del de madera que colucido con el nombre de «Palanca de can Burrell» había sobre la riera.

—Durante la próxima temporada de Navidad, actuará en nuestro coliseo una compañía de zarzuela del género chico.

—El general Azcárraga ha elogiado la correcta conducta seguida por el obispo de Barcelona al publicar el decreto de la Congregación de Fide, en que se prohíbe á los sacerdotes mezclarse en sucesos políticos, y ha agregado que dicha conducta había sido imitada por los preladados de otras diócesis.

—Don Esteban Adroher Dorea, agente ejecutivo de las zonas de Figueras, La Bisbal, Santa Coloma y la capital, ha nombrado auxiliar ejecutivo de dichas zonas, á don Francisco Martorell Jaure.

—El Ministerio de Obras públicas debió poner ayer á la firma de S. M. la Reina Regenta el decreto en un virtud del cual se reforma la organización del cuerpo de Ingenieros de minas.

—Ayer noche fué viaticado el concejal del Ayuntamiento de esta ciudad don Jaime Casals, cuyo alivio deseamos.

—Ha dado cuenta el general Azcárraga á S. M. la Reina de haberse firmado en Washington el tratado en virtud del cual se ceden á los Estados Unidos las islas de Cayagan, de Joló y de Sibutu, por el precio de 100.000 duros.

Estas islas habían quedado fuera de las linsas marcadas en el tratado de París.

—Ayer tarde volcó en la carretera de Barcelona un carro que iba cargado de muebles, á consecuencia de lo cual se rompieron algunos de estos.

—S. M. la Reina Regente ha firmado los decretos en virtud de los cuales se nombra á los señores conde de Tejada de Valdosa, general Daban y conde de Pallares presidentes y vicepresidentes respectivamente del Senado.

—LICOR CANIGÓ, el mejor digestivo.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentin y compañía**, Banqueros y Expenduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que le interesará mucho, ya que se ofrecen por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

### DE INTERES PARA TODOS

El *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos* abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

### El Necropilo eléctrico

Los médicos cuentan hoy con un nuevo elemento de investigación y de curación, que por sus variadas aplicaciones, su sencillez y su economía ha de prestarles útiles servicios en su práctica. Tal es el *Necropilo eléctrico*, del que ha obtenido privilegio de invención don Manuel Busacca.

Es una máquina eléctrica, que desarrolla corriente bastante para ser utilizada como galvanocauterio y en la endoscopia, facilitando el diagnóstico de multitud de enfermedades, pudiendo utilizarse también la cataforesis.

A los oculistas les rinden servicios para el tratamiento de la triquiasis y distiquiasis. No menos beneficios presta á los dentistas que por la endoscopia pueden reconocer la cavidad bucal y las carias, servirse del galvanocauterio, utizar la cataforesis y la electrolisis consiguiendo así la anestesia local sin los inconvenientes y peligros de los medios usados hasta hoy. Además de estos servicios científicos, como la electricidad es el único depilatorio de resultados positivos, el *Necropilo eléctrico* debe figurar en el tocador de las señoras, para destruir el vello que pueda empañar la suavidad de su cutis, como pueden utilizarlo por sí mismas también todas las personas que necesiten destruir las pestañas cuando un defectuoso crecimiento llega á lastimar el ojo. Por tan múltiples aplicaciones, el *Necropilo eléctrico* se hará pronto popular.

Consultorio-Médico-Quirúrgico-Internacional, calle del Arenal, número 1, Madrid.

## UNA VISITA INTERESANTE

Uno de mis amigos me refirió, hace poco, un hecho sumamente interesante, y considerando un deber en beneficio de mis lectores, ir á interrogar á la Sra. Concepción Mestre, que vive en la calle Este, 9, 4.º Barcelona, y que dicho amigo me aseguró podria satisfacer mi curiosidad reporteril. Se trataba de una afección reumática, la que padecía hace algún tiempo la Sra. Mestre, y de su curación radical por el empleo de las Píldoras pink.

«He sufrido, me dijo, con mucha amabilidad la Sra. Mestre, durante varios meses, fuertes dolores reumáticos acompañados de gran inflamación. Todos mis miembros estaban afectados de tal modo, que me era imposible moverlos. He seguido, añadió, varios tratamientos, y he tomado los medicamentos más enérgicos sin obtener resultado apreciable. Tomé entonces una decisión que me ha sido muy provechosa, ya que después de haber tomado las Píldoras Pink, del Dr. Williams, he podido comprobar un gran alivio desde el principio, y me he visto completamente curado después de la cuarta caja de dichas Píldoras. Me complace en manifestarle la gran confianza que tengo en este medicamento y mi agradecimiento.»

Di las gracias á la Sra. Mestre y anoté nuestra conversación. Las Píldoras Pink son un precioso reconstituyente de la sangre y un excelente tónico de los nervios; y estas cualidades notables les hacen vencer enfermedades que tienen su origen ó bien en la pobreza de la sangre, ó bien en la debilitación de los nervios, como son la anemia, la clorosis, las efeciones del estómago y de los intestinos, el reuma, la sciática, las neurálgias y la neurastenia.

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Gablin et Co., farmacéuticos de primera clase, de París, se hallan de venta en casa de D. Francisco de A. Roca, Gerona, y en las principales farmacias al precio de pesetas 4 la caja ó á pesetas 21 las seis cajas. Nuestro representante para España, D. Frans Janssens, Paseo de Gracia, 67, Barcelona.

## PUBLICACIONES

Hemos recibido la nueva obra de D. Benito Pérez Galdós, titulada «*Bodas Reales*», tomo treinta de los «*Episodios Nacionales*» y último de la tercera serie.

## Distracciones

En una fonda:

—Tiene usted un apetito maravilloso. Son las ocho, y desde las seis está usted comiendo sin cesar.

—Sí, señor. He leído en un anuncio de esta casa que aquí se come de seis á ocho, y, por tanto, no cometo ningún abuso.

\*

En un tribunal:

—¿Su edad de usted, señora?

—Tengo... tengo...

—Vamos, ánimo; considere usted que cada minuto que pasa agrava su situación.

\*

Pensamientos:

Las cosas que más pronto envejecen son los favores y las noticias.

Desconfiad de un amigo nuevo y de una casa vieja.

\*

Entre ama y criada:

—Señorita, tengo una tia enferma que me ha escrito suplicándome que vaya esta noche á asistirle.

—¿De veras? ¿Y en que regimiento sirve su tia de V.?

\*

D. Ramón, al empezar á comer, encuentra un pelo en la sopa, y llama á la cocinera muy enfadado.

La cocinera, con tono muy humilde:

—Perdone V., señorito, ha sido un descuido que se haya escapado ese; yo creía que los había quitado todos.

## Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Tiberio mr. y Justo ob.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Mercadal

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos



